

#GesundheitSachsenAnhalt Wochenblick 27/2024



Bundespolitik aktuell

In der vergangenen Woche fand im **Bundestag** die erste Lesung zur [Krankenhausreform](#) statt. Die Politiker der Unionsfraktion **Sepp Müller** und **Tino Sorge** kritisierten insbesondere die mangelnde Beteiligung der Länder und anderer Akteure im Gesundheitswesen an der Reform. Weiter warnte die Opposition vor der Abschaffung der Einzelfallprüfung bei Krankenhausrechnungen sowie der Finanzierung des Transformationsfonds und Milliardenkosten für die Gesetzliche Krankenversicherung.

Von Arendsee bis Zeitz

Zum Stichtag des [Zensus](#) am 15. Mai 2022 lebten in Sachsen-Anhalt 2.146.443 Menschen, was einem Rückgang von 1,8 Prozent im Vergleich zur Bevölkerungsfortschreibung auf Basis des Zensus 2011 entspricht. Ein Viertel der Bevölkerung lebte in den drei kreisfreien Städten Magdeburg, Halle (Saale) und Dessau-Roßlau, während 27,6 Prozent in Gemeinden mit weniger als 10.000 Einwohnern wohnten. 36,3 Prozent der Bevölkerung waren 60 Jahre und älter teilte das **Statistische Landesamt Sachsen-Anhalt** mit.

Das **Universitätsklinikum Halle (Saale)** und das **Diakoniekrankenhaus Halle** haben eine [Kooperation](#) vereinbart, bei der das Universitätsklinikum ab dem 1. Juli 2024 25,1 Prozent der Anteile am Diakoniekrankenhaus übernimmt. Die Partnerschaft beider Einrichtungen rückt die Behandlung und Betreuung von älteren Menschen in den Mittelpunkt und erfolgt in den Schwerpunktbereichen Endoprothetik, Geriatrie und Viszeralchirurgie mit Darmzentrum.

Mit einer feierlichen Zeremonie verabschiedete die Medizinische Fakultät der **Otto-von-Guericke-Universität** die neuen [Absolventinnen und Absolventen](#) der Humanmedizin und des Masterstudiengangs Immunologie. Insgesamt 30 frischgebackene Ärztinnen und Ärzte und 16 spezialisierte Immunologinnen und Immunologen bilden damit den ersten Teil des Abschlussjahrgangs 2024. Ein weiterer Teil folgt im Dezember.

Ministerpräsident **Dr. Reiner Haseloff**, Sozialministerin **Petra Grimm-Benne** und **Marcus Behrens**, Vorsitzender der Geschäftsführung der **Bundesagentur für Arbeit Sachsen-Anhalt-Thüringen**, gratulierten [salvadorianischen Pflegefachkräften](#) zum Abschluss ihrer Ausbildung in Wittenberg. Diese erfolgte im Rahmen eines Modellprojekts der Bundesagentur für Arbeit in Zusammenarbeit mit lateinamerikanischen Partnerländern. Das Programm umfasst sprachliche Vorbereitung in den Heimatländern und frühzeitigen Kontakt zu deutschen Arbeitgebern, mit dem Ziel, den Fachkräftemangel im Gesundheitssektor zu adressieren.

Der **Landessportbund Sachsen-Anhalt** hat mit Blick auf die [Olympischen Spiele](#) im Spätsommer bekannt gegeben, dass das **Team Sachsen-Anhalt für Paris** bereits auf neun Athleten angewachsen ist. Der **Deutsche Olympische Sportbund (DOSB)** wird am 2. und 5. Juli 2024 weitere Nominierungen vornehmen.

Kurz und knapp

Zum 1. Juli übernimmt **Stefanie Stoff-Ahnis**, seit 2019 Mitglied im Vorstand des **GKV-Spitzenverbandes**, den [stellvertretenden Vorsitz](#) des Gremiums. Sie folgt damit auf **Gernot Kiefer**, der dem Vorstand des GKV-SV seit 2010 angehörte und nun in den Ruhestand geht.

Dr. Christian Walbrach ist für weitere fünf Jahre zum [Landesbehindertenbeauftragten](#) der Landesregierung von Sachsen-Anhalt berufen worden. Das Kabinett hat dem Besetzungsvorschlag des **Ministeriums für Arbeit, Soziales, Gesundheit und Gleichstellung** in der vergangenen Woche zugestimmt.